



# ¡TIERRA!

PERIODICO LIBERTARIO

ACOGIDO A LA FRANQUICIA Y REGISTRADO EN CORREOS, COMO CORRESPONDENCIA DE SEGUNDA CLASE

AÑO XII

DIRIJASE TODA LA CORRESPONDENCIA A DOMINGO MIR. — APARTADO DE CORREOS NUMERO 1316

NUM. 453

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA  
DRAGONES 31 Y 33, INTERIOR

HABANA, SABADO 11 DE ENERO DE 1913

UN AÑO: ISLA, \$1.50. EXTRANJERO, \$2.00. NUMERO SUELTO  
3 CENTAVOS. PAQUETE DE 25 EJEMPLARES, 50 CENTAVOS.

## Los dedos... ácratas

De nuevo presentase ante nosotros la amenaza de probables explosiones.

No sabemos si es únicamente con el deseo de amedrentarnos ó con la finalidad de realizarlas. De una ó de otra manera no han de lograr que nuestras lenguas callen ó que nuestras plumas enmohézcanse por la inacción. Aquí, allá, acullá, ¿qué más da? siempre hemos de encontrarnos frente a los poderosos que harán de su poder mordaza ó plomo con que rendirnos. En Cuba ó fuera de ella, siempre estaremos dispuestos a la lucha, condonando viril y energicamente todas las tiranías.

Expulsados los que hoy labramos, (los que ocupamos los puestos) que hicieron abandonar a nuestros camaradas en Septiembre de 1911 no tardarán en surgir nuevos combatientes que prosiguieran la misión de libertar espíritus de las preocupaciones actuales, que los atan al presente) y capacitarlos para una nueva vida de libertad, á la que hay que llegar, á la que llegaremos, de la misma forma, de idéntica manera, que los ríos van al mar.

Y si esto es una verdad que todos conocemos; si a nadie le es desconocido, que no se acaba con las ideas aunque se acabe con los hombres, ¿qué deseos es, el que se oculta detrás del decreto de tales explosiones?

Nosotros lo desconocemos. Pero no obstante, allá va una observación:

Contra la creencia generalizada de nuestros enemigos, de los que nos atan con sata felina, somos los anarquistas más duros al laborar pacífico en pro de nuestras ideas, que á los actos de violencia. Eso sí, cuando individual o colectivamente hemos recurrido á la fuerza, ha sido impulsados por las circunstancias, obligados por la conducta de gobernantes ó burgueses, y con ello hemos puesto de manifiesto una ley natural que todos los seres tenemos, de oponer nuestra resistencia á la violencia extraña.

Y de estas dos corrientes de fuerza han resultado actos dolorosos, donde al mismo tiempo hemos sido víctimas y victimarios.

No son éstas, ni mucho menos, venas disipadas con las que pretendemos entonar un yo pequeño cobarde e imbécil; si no que son reflexiones que nos hemos hecho interiormente y que no tenemos inconveniente alguno, en exteriorizar de esta forma, para ver si son lo suficientes claras que puedan evitar que á un polizonte histérico se le sigan figurando los dedos... ácratas.

## Disquisiciones

Recientemente, y en un periódico, baileante de la decadente moral cristiana vió la luz un artículo que merecía quedar en las sombras téticas de los recintos conventuales, dado qué todo él se compone de contrastados y futilles, ridículos, exento, absolutamente de toda lógica y raciocinio, tales como se aplican la lógica y el raciocinio humanos, en los tiempos actuales con arreglo á las prescripciones y métodos de la verdadera ciencia. Ese se trágase, la pesadumbre que embarga los podridos corazones de las gentes de satana, viendo desmoronarse su fastuoso y química pagoda de adoración absurdos y sus ídolos desaparecer cuán espejismos fantásticos ante las realidades indestructibles de la Ciencia.

Tales capisidoides no serían traidas á las columnas de ¡TIERRA! si, entre el fango de simplezas del petulante autor hubiera ciertas alusiones mortificantes

para los que con la fe y el entusiasmo en el corazón predicamos las nuevas doctrinas de humanidad.

El tema elegido por el licencioso plomero es de moral cristiana, llamándola la única moralidad, la evangélica. Se refiere, particularmente, á la moralidad en el teatro y concluye, que se lleven á la escena escuetas brutaless realidades que se consuman en la vida social y se ofrece á la juventud que surge, la floración repulsiva de laceras que á su juicio debían permanecer muy ocultas. Dice en vez de llamarse lugares de recreo deberían de calificarse antros de corrupción, donde confluyen al impulso de la avaricia y al conjuro del sensualismo brutal todas las concupiscencias asquerosas. «De donde vienen las causas de tanta depravación?

Nosotros creímos responsable al catolicismo entre otras sectas religiosas, dogmas políticos y diversos elementos del presente relajamiento moral de los impropiamente llamados pueblos civilizados; pero según ci moderno sabiduría de que me ocupo no bay tal. «Qué vergüenza, que lección para los moralistas laicos de nuestros días! exclama enséñatricos haciéndonos responsables de su imparable delito manteniendo extraviadas e inconscientes innumerables generaciones en el transcurso de muchos siglos.

El mismo Séneca dice—habla en estos términos: «Nada hay más perjudicial á las buenas costumbres que asistir á los espetáculos públicos, pues allí es donde los vicios se introducen en el corazón por el deleite. Yo mismo confieso que jamás vuelvo á esos sitios con las mismas disposiciones con que salí de casa... , vuelvo inclinado á la avaricia, á la injuria, á la残酷和 á la odio».

Nosotros combatimos á Séneca en sus discursos. Nada significa que Séneca, aisladamente, quisiera sustraerse al desenfreno público. ¿Qué se desprende de una sociedad que en su seno sostiene «espetáculos públicos» que introducen por el deleite los vicios en el corazón? Pensamos que el vicio, la残酷和 la depravación radican ya en esa sociedad.

Acaso toda la civilización y moral romana no se sintetizan en sus glorias.

El teatro es un espejo que copia las realidades de la conciencia de un pueblo, un balcón sombrío por vistosos teatros de jazmín y claveles perfumados donde asoman disfrazados los sentimientos altruistas y las pasiones soeces, lo que se llama característica de una colectividad determinada. Es una reproducción de imágenes y escenas, una farsa sin la materialidad viva.

Y si esta moral, si esta situación lamentable es el fruto de una labor de siglos, es el producto directo de una entidad metafísica, Dios, que ha predominado fustemente en la mayor parte del planeta [puede subsistir su imperio peafioso?

No, la ciencia señala nuevas rutas, su mano gigantesca traza desconocidos horizontes y la humanidad impregnada de la savia de otra moral compatible con las más amplias concepciones de la inteligencia encampe anhelante por la vía del Progreso.

Los templos del cristianismo con sus esplendores de apoteosis viñen oscureciendo como siluetas informes [sus movimientos epilepticos, con los últimos extortos de su agonía, sus posturas exhalaciones].

En verdad que es perder lastimosamente el tiempo tan necesario y útil y malgastar el caudal de energías en refutar á un necio que con una serie de diálogos sin base propia y con, insólitas

argumentaciones metese á impugnar una moral que desconoce y defender ingenuamente otra que también desconoce quien sabe en agradecimiento á sus dueños.

Sin embargo como nuestros propósitos en estas Disquisiciones es presentar de lleno ante el proletariado estos ruines entes que por una pésima debilidad hacen obra criminal intentando desconocer la opinión general y lo grande con frecuencia, creemos conveniente traer á las columnas de este semanario el asunto que antecede.

Es cosa importante la táctica que ha de emplearse para combatir á nuestros implacables enemigos. No es posible permanecer en actitud defensiva. Únicamente, para que no nos sorprendan los bellacos de la burguesia y la religión, es necesario también acometer, atacarlos en sus propias madrigueras; pero no disparando, tiros al aire que no los dañan en lo más mínimo sino en las guardidas que se esconden traidores.

Así nuestra eficacia será más cierta y la causa que con nobleza defendemos ascenderá vertiginosa á su glorioso pínculo.

JOSÉ M. RUBIO.

## ¡Nos hacen falta brazos!

¡Nos hacen falta brazos! Ironica es la frase, señores hacedores, pero es la verdadera, vosotros queréis brazos, esfuerzo muscular, máquinas humanas; no queréis cerebros, mentalidad, conciencia, estas cualidades en el obrero os molestan, son contrápolíticas para vuestras fines que no son otros que la explotación.

Los brazos, la fuerza muscular, la

empleas á vuestro antojo, extrayéndo de su potencia todo el producto metálico posible, sin reparar mientes en que esta fuerza puede agotarse por un abuso inusitado, por inanición paulatina, por vejar, etc., pero ¿qué importa? hay grandes depósitos en la cada dfa creciente paralización forzosa y la progresión geométrica (1 : 3 : 6 : 12 : 24 : ) es cada vez mayor; para uno que cae, se levantan tres.

Os regodeais de antemano, señores hacedores, al contemplar el calamitoso espectáculo que presenta el pueblo esclavo y hambriento; os alucináis al creer que á mayor hambre, mayor rebajamiento moral, mayor competencia para el disfrute del mendrugo, pero os engañáis; rodáis por la pendiente del suicidio, habeis irritado la fiera y esta enseña sus garras, contrae sus músculos pronto á lanzarse sobre su antiguo domador, y no hay duda, la fiera devorará á su presa y la presa sois vosotros setos burgueses.

Hasta ahora, hemos sido la fiel expresión de la paciencia y estolides bovinas, la sumisión cachazuda del burro de carga, manso e inconsciente, pero el instinto de conservación se sobrepone y nos manda imperioso vivir y vivirnos, pero no la vida actual condensada en la materialidad de comer sino en la plenitud de los gozos y en el disfrute omnívoro de la libertad.

Esta reacción es consecuencia lógica del progreso de la industria, de la maquinaria que monopolizada por vosotros constituye hoy nuestro más formidable enemigo, la muralla contra la que los obreros conscientes debemos dirigir nuestros primeros tiros, en la inteligencia de que una vez abierta la brecha en ella dominaremos todas las demás posiciones desde el baluarte inexpugnable (propiedad privada) hasta el último reducto (gobierno, militarismo, etc.)

Conocemos nuestras partes vulnerables y por ende tratamos por todos los

medios de reforzarlas; somos ignorantes, y para evitártelo nos instruimos; la desunión nos hace débiles y nos unimos para ser fuertes; la política nos engaña, huimos de ella; somos el brazo que ejecuta, independiente de nuestro cerebro, y tratamos de armonizar nuestro cerebro con nuestro brazo; se nos opone, nos rebelamos; nos ametrallamos, dinamitamos, en una palabra, queremos ser libres y para conseguirlo, borramos nuestros defectos y barremos los obstáculos.

Por otra parte, la ley infusa de los contrastes acrecienta en grado máximo nuestra aspiración á convertir la humanidad en poseedor por igual de todo cuanto el esfuerzo del hombre en combinación con la naturaleza ha creado y perfeccionado; queremos, abandonar nuestros fétidos y mausanos tugurios, construidos por nosotros para vivir en edificios suntuosos y amplios, similares á los vuestros, también construidos por nosotros; queremos disfrutar de los productos arrancados á la tierra por nuestra mano y abandonar el régimen alimenticio que nos habéis sometido y que se reduce á dos patatas y cuatro garbanzos.

Tratáis por todos los medios á vuestra alcance, de oponer diques, desviar el cauce del torrente que sobre vosotros se precipita, pero no lograreis detenerlo, es imposible desviarlo, vosotros mismos lo habeis trazado, aunque inconscientemente, el cauce que debe seguir, y lo habeis hecho de tal manera pendiente que los diques de la política primero, del colectivismo después, y del socialismo burgués por último, son impotentes para estancarlo y marcha fiel á la ley de gravidad.

Habéis querido torcer su curso, hacérle desembocar en el mar de la ignorancia trazando el cauce de la taberna, del juego, del vicio, pero las esclusas no funcionan y el torrente sigue su curso primitivo.

Sabeis cuál es el punto de donde nace, la fuente primera, el hiloto primitivo? Es el Sindicalismo, ese es su nacimiento y aunque insignificante al parecer engorrona su caudal, convirtiendo en veloz e impetuoso los diferentes y diversos afluentes que á él convergen cuyos nombres constan en el mapa orográfico; son la propaganda, el mitin, la enseñanza racionalista y el más importante de todos, el odio, acumulado gota á gota, injusticia tras injusticia á través de todas las edades, de todos los tiempos.

Dejánsen sentir los preludios de la tempestad asoladora, ráfagas huracanadas cruzan los puntos cardinales, lejanos relámpagos rasgan culebreando el horizonte, las nubes reflejan en su accusa cristal, el resplandor del incendio; es la Revolución Social que se acerca á pasos de gigante impulsada por vuestros desaciertos, por vuestra opresión; el clamor de los descontentos, los ayres de las víctimas inmoladas por vosotros ante el Diós Oro, resuenan en nuestros oídos haciendo circular el frío del miedo por la médula de vuestros huesos; á semejanza del chacal (vuestro congénere) despavoridos al resplandor de la tempestad, pero dóndes esconderse, cómo sustraerse á las iras de la falange numerosa que os busca para saciar con vuestra sangre la sed de venganza acumulada por espacio de luengos siglos?

Defendeos si podéis, acudid á los altares donde adorais á vuestro Diós Padre, decid que sus hijos están en peligro, que concite sobre el pueblo rebelde y sacrilegio, todos los elementos de destrucción de los que el pueblo fanático le rodea; decid que los nuevos ángeles malos, el moderno «Luzbel» desafía sus iras y lanza el «non serviam» que es todo un poema de libertad y un gesto sublime del rebelde que prefiere sepultarse

en el obscuro averno á ser el eterno esclavo sujeto á la ergástula.

Reunid vuestros mortíferos instrumentos y asesadlos al precio de la plebe, ¡matad!, en vuestro necio empeño, no lograreis matar el espíritu de rebelión que dirige todos nuestros pasos, cada ave fénix, resurgirá de sus propias cenizas, más pujante, invencible, esplendoroso confundiéndose con sus vividos destellos las sombras y ahuyentando á los buhos y aves agoreras que en ellas se cobijan:

«Ala jacta es la mecha precursora de la explosión que ha de conmover hasta los cimientos de esta maldita sociedad estás encendida y en vano procuráis detener la chispa que encenderá la pólvora; su regreso es inmenso, todo perecerá todo, nadie podrá sustraerse á sus efectos bienhechores y sobre sus escombros, holando los cuerpos aux calientes de nuestros verdugos, aspirando el asfixiante vaho del incendio, surgirá el hombre libre, alto el rostro, serena la faz, saludando sonriente y satisfecho á la nueva aurora social.

La naturaleza le ofrecerá de nuevo sus preciosos dones, la igualdad le cobijará bajo los pliegues de su manto, la fraternidad emanará de su corazón y el amor sustituirá al odio, la justicia presidirá todos sus actos, hasta los más nimios, el amor será libre y sin trabas, naciendo de lo más íntimo de sus afectos, puro sin curas que lo prostituyan ni oro que lo degrade.

Esta será la humanidad del porvenir y á su consecución labraremos cuantos sustentamos un atomo de rebeldía en nuestro precio sin arredrarnos los obstáculos ni alejarnos de nuestras rutas modernas sirenas que con sus fauces cantos tratan de lanzarnos al vértice de Escila y Caribdis.

No esperéis misericordia ni perdón de nosotros, habeis colmado la medida de nuestros odios, habeis aniquilado el sentimiento de solidaridad innato en los seres pertenecientes á la misma especie, pues con vuestra torpe ambición y vuestra desmedida soberbia, habeis establecido la infusa ley de castas, los que todo lo poseen y los que de todo carecen y por lógica consecuencia nunca las ovejas reconocerán como hermanas á los lobos que las devoran.

La ley del Talyot será nuestra divisa: «yo por yo, diente por diente; las hijas de los trabajadores sacrificadas á vuestros torpes apetitos claman venganza; los hijos anónimos lanzados al arroyo y muertos de hambre, estereotipan en sus familiares rostros los rayos de la venganza; el anciano que fallece roido por la consunción, modula en su hipnótico la palabra venganza; vuestros lueros trenes y rico vestuario incitan á la reivindicación á la harapenta plebe, en fin todo clama venganza.

Detened si podeis la avalancha que sobre vosotros se precipita á lo contrario, preparaos á sufrir la suerte que os espera!

¡Temblad Reyes, Gobernantes; la espada de Damocles, simbolizada en los Pardillos, Moral y cien otros amenaza vuestros testas coronadas!

¡Gemid religiosos; la ciencia con su escalpelo profundiza hasta los arcanos más recónditos de la naturaleza, poniéndole al descubierto vuestros dolos! ¡Llorad militares; la espada que de vuestro costado pende, es inofensiva, pues ya los odios que sembrasteis se agotaron en el baldío y estéril campo sobre el que arrojasteis la semilla!

¡Lechuzas de la política; huid ya que vuestra retina no puede soñar el vivo resplandor de la nueva aurora; huid hacia las sombras de las que habeis salido

PEDRO IRAZOQUI,



—¿Qué patria pueden glorificar los obreros que en Cuba emigran a tierras extranjeras, Tampa, New York, etc., etc., a la elaboración del tabaco valiéndose de sus respectivas hogares con los bolsillos vacíos y desyerlos los pulmones que efecto de la nicotina? Y aquellos que al grito de una libertad mentida se entregaron en brazos de una guerra injusta y fratricida—¿como todas las guerras—pensando en un futuro de bienestar y gloria y sin reparar en medios, sembraron el caos de cadáveres, diezmándose los pueblos y aniquilando las razas vigorosas; esos que después de haber alcanzado el éxito y restablecido la calma, vuelven a sus despobelados pueblos entre algarzas y vitores; unos sin brazos, otros sin piernas y ojos y las más impotentes para el festejo y honrado trabajo, que más tarde, para mantenerse, se les ve implorando una limosna en nombre de un mito iluso.

—Carnes de jefaturas de policías; montones que dormían en los militares, sonrisa y moña de los tan llamados padres de la patria! Estos hombres, cuando su mano amiga le preste un extrañor; ¿Qué pensará de la patria que a tantos hizo matar? Y esa mala inconsciente; ese eterno y anhulado montón; esa pirámide de brazos parados que de allende los mares arroja el progreso del capitalismo a los países nuevos en industria y capricho de los señores y para su exclusivo beneficio; ¡Preguntadles! si adoran a su patria que les rió el cariño de sus hijos y el aliento de sus madres! ¡¡Preguntadles!!

—Y si no queréis preguntártelos, visitad esos focos de explotación con el nombre de «tricorona», etc., etc., que para oprobio de la decadente civilización y vergüenza de los estúpidos moralistas se yergue allá en lo alto, imitándose a un castillo de Montjuich.

—Hace falta contemplar con humana calma para tener derecho a hablar este régimen burgués, que humilla y tiraña al hombre.

La patria en sí lleva a los humanos seres al precipicio y los eschiva. ¡Sí, para qué es la patria? Para los dueños de los ingenios; para los bandoleros de la política que escalan los pedazos; para los siofantes de la prensa reaccionaria; para los mentirosos que engordan con su muerte. Para ti, obreiro, para ti, hambriento, pobre y desvalido no hay más que dos patrias: tierra extraña donde enriquecerás a quienes no conoces, a quien nunca conociste y envarás tu misma fosa, é un parásito si vives en la tuya.

La patria es, el patrimonio, ha dicho Hamón, y yo agrego: una patria que lega la desigualdad social; una patria que divide a los verdes en los castos; una patria en donde unos se mueren de hambre y otros sufren de indigestión; una patria que su moral está en el oro y su base en la ley del más fuerte; una patria que más que por amor, es por fuerza el pedazo que nos dan para enterrarnos, no digo que por orgullo, atrás patriotas, atrás políticos, atrás sanguinarias, atrás vividoras del ajenjo sudor; fuera el antíntiopos de conciencias; atrás vividores de las búsquedas obertas. No hay más patria que una y es la patria universal, ni más casta que la familia humana, ni más moral que el verdadero amor.

Trabajadores: se impone una organización libre, donde podremos preparar para la víspera lucha que a paso de gigante se aproxima: la revolución social. Formemos sociedades sindicalistas, sin presidentes que nos vendan a la alcachofa política, sin oreo, para que ningún ejército con él se escape y convencidos de que nunca el centavo pudo luchar con el millón. Con muchos libros para instruirnos, cayendo de esta forma, los santones y los llamados directores pasen de escala del trabajador a niveles tiranos del gobierno con cara democrática.

—¿Qué podemos esperar de estos señores que a nombre de redentores de la humanidad adoraría, son al mismo tiempo que directores, católicos, republicanos, espiritistas, etc., etc., y que basan su futuro en un acto de representante o consejero? En sus sociiedades nos dicen que el mal radica en la ignorancia, más nubes en nuestras manos ponen un libro, pites de nuestra ignorancia depende en el futuro sisteñométrico.

—Quiénes profétizan llorarnos con pruebas inconscientes algún obreiro que elevado a la cuspide del poder no haya trascendido la causa del proletariado? ¿Quién...? Niños quieren votos, no quieren hombríos.

—Ya lo saben trabajadores.

Para hacer la patria universal; para conseguir la felicidad—ha dicho. Recluse—eso lo lograremos si fuerza de mártires voluntarios.

Trabajadores todos de la tierra: nuestra redención no está en los candidatos; está en nuestras mismas energías, imitando a nuestros campeones de México.

DOMINGO GERMINAT.

Mucanillo, Diciembre 29 de 1912.

## Una huelga

El lunes de esta semana, se han declarado, en huelga, los compañeros marineros y lancheros de Caibarién, y sabido es que cuando los trabajadores se declaran en huelga razón les sobra; pero esta vez la desmesurada ambición de los burgueses dueños de embarcaciones raya en la desfachatez, y los compañeros lancheros y marineros han sido provocados a una lucha contra los ensoberbecidos por el oro, fuerla que si saben empleada como es debido les arrojan triunfo seguro.

Unión, conciencia y acción directa; estos son los medios y las nuevas fórmulas que tenemos que emplear los trabajadores en nuestras luchas contra el capital que trata por todos los medios de tenerlos sometidos inmediatamente a la triste y miserables condición de esclavos.

Cuanto no sea así, de los movimientos obreros sólo se aprovecharán los alejados de la política y los farsantes del periodismo, que con astucia e intenciones perversas se introducen entre los obreros en huelga para tracionarlos y servir los intereses de su amo; preludios, escupielllos al rostro vueltos desprecios, trabajadores, y tenid en cuenta que estos son los jefes de todos los tiempos.

Contad también con las columnas de esta publicación y con nuestro incondicional apoyo a vuestra noble causa.

Trabajadores, a unirnos y a apoyar a los que luchan por la santa causa del trabajo y dignificación proletaria; ha sido nuestro deber.

A la hora de entrar en máquina esta edición, recibimos noticias de haberse declarado en huelga los trabajadores de la Bahía de Matanzas, a cuyos camaradas hacemos extensa la nota que hacemos para sus compañeros de Caibarién, en la imposibilidad de poderles ocupar defensivamente.

Adelante y decisión.

## NOTAS VARIAS

### UNA VELADA

El domingo 12 de los corrientes darán nuestros compañeros de Caibarién una velada Sociológico-literaria en el Centro La Matriz.

Varios camaradas harán uso de la palabra en ella, y según programa e invitación que nos ha sido remitida, promete estar concurrida, dada la exposición de doctrinas en todo sentido a la salud del pueblo y a los buenos compañeros, que no dudamos sabrán apreciar en toda su extensión el valor y virtualidad de las ideas y conceptos que habrá de exponer en su peroratoria los que en dicha velada hagan uso de la palabra.

La emisión organizadora de este acto nos ruega invitenos por medio de estos líneas, al pueblo culto y amante del progreso de Caibarién y muy particularmente a las familias que deseen pa-  
ra sus hijos instrucción y libertad.

Que se repitan con frecuencia estos actos, con nuestros buenos deseos.

### ACLARACION

La cantidad de \$1.40 que aparece en el número 482 entregada por José Cabanilla, de Jovellanos, fue recogida en la siguiente forma, cuya lista se nos rindió ahora:

L. Miguel, \$1.00; G. Pita, 50; A. Soto, 50; J. Abello, 50; J. Sánchez, 50; M. Diaz, 40; M. Monge, 20; R. Rios, 20; J. González 20; premio, 40.—Total: \$1.40.

### DE PANAMA

Los compañeros del Grupo «Los Libertarios» de Miraflores, nos remiten la siguiente lista para su publicación:

B. Bettos, 50; T. Freyre, 50; Odilia Maita, 75; J. Gómez, 50; Maura, 50; J. Pérez, 75; M. Coroninas, \$1.00; I. Gamba, 50; P. Pérez, 50; M. Montesino, 50; V. Fernández, 50; E. Diaz, 50; A. Valle, 50; J. Pérez, 50; Un transformado, 50; Navarro, 75; M. Barcena, 50; Un simpatista, 50; Uno que odia al

rey, 40; V. Fernández, 50; F. Martín, 50; M. Vázquez, 75.

### VELADA

El Centro de Estudios Sociales del Cerro, Salvador 254, invita a todos los compañeros y simpatizantes a una velada que tendrá efecto el día 12 del corriente a las 7 p. m.

Compañeros no falte! Concurriendo a estos actos haremos más regulares nuestras relaciones, pudiendo de ese modo hacer algo práctico.

El Secretario de correspondencia, A. Ceceira.

### SOLICITUDES

Deseo saber la dirección exacta de los compañeros José Requena, Francisco Mené, Emiliiano Bajo, Miguel Lozano & Alonso Lois.

Mi dirección: Jesús Iglesias, Isabel de Sagua.

Se solicita la actual dirección de Antonio Carbonell. Lo solicita su hijo Carlos Carbonell Román, calle León 18, Mayagüez (Puerto Rico).

### TOQUE DE ATENCIÓN

Alerta, compañeros de «La Mundial». Entre vosotros hay traidores que tratan de vuestros y no puede ninguno explotador representarlos en ninguna lado.

La semana próxima hablaremos claro y sabremos arrancar la careta a los viles.

### NUEVO GRUPO

Se ha constituido un grupo para propagar el sindicalismo por todos los medios de nuestro alcance.

Lleva por nombre La Alarma, y desea relacionarse con todos los grupos y sociedades de resistencia al capital, de la Isla y del exterior.

La dirección es nombre de Empardor, Estrella 115, Habana (Cuba).

## BIBLIOGRAFIA

### EXISTENCIAS - QUE - QUEDAN

#### ESCUELA MODERNA

«Feyer» (Páginas para la Historia) 07; «Origen del Cristianismo» 60; «Geografía Física» 60; «Gramática Española» 60; «El Niño y el Adolescente» 60; «Elementos de Aritmética» 19 y 29 tomos, \$1.20; «Correspondencia Escolar» 60; «Aritmética Elemental» 60; «Historia Universal» 19, 29 y 31 tomos, \$1.20; «Resumen de la Historia de España» 60; Retratos de Ferrer, (obra artística sobre lujo cartulina de 50 por 32), 20.

#### VARIOS AUTORES

Folletos 5 y 3 céntavos.—«Recuerdos. Así hablo un hombre fuerte», «La Idea Anarquista», «Bases Morales y Sociedad de la Anarquía», «Nuestro Programa», «Peste Religiosa», «La Bancarrota de las Crecencias», «Las grandes prostitutas y famosos libertinos», 7 tomos, 20; «El Crimen de Chicago», «Reacción y Progreso», «Dónde está Díaz», «Los dos profesores», «En el campo», «Los dos niños en la Escuela», «Nuevo rumbo» (Díaz), Postales. «La Pirámide Capitalista», «El Árbol del Diablo» y «La Última Huelga».

Folletos 4 y 5 céntavos.—«Huelga de Vientes».

Folletos 5 y 5 céntavos.—«Manifiesto de la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano», «Sindicalismo y Socialismo», «Sindicalismo y Anarquismo», «Plumazos», «Contra el Parlamentarismo», Postales de Zarrista.

Folletos 6 y 7 céntavos.—«En el Café», «La Anarquista ante los Tribunales», «Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis».

Folletos 8 y 10 céntavos.—«Entre Obras».

Folletos 8 y 12 céntavos.—«Generalidad Consciente».

Folletos 15 y 15 céntavos.—«El Amor Libre» (2 tomos). Cuadros: «El Árbol del Diablo» y «La Última Huelga».

Folletos 20 y 20 céntavos.—«Burgueses y Proletarios».

Folletos 20 y 20 céntavos.—«Para vivir bien».

A los que pidan mayor cantidad de 25 ejemplares de lo que se ha indicado, se le hará el 25 por ciento de descuento.

No serviremos ningún pedido que se nos haga de lo que no anunciamos y que no venga acompañado de su importe.

## SUSCRIPCIONES

Para el déficit de TIERRA!

HABANA, M. Mores, 20; R. Serrano, 11; F. Castañeda, 40; J. M. Alfaya, 20; J. Zuférri, 24; C. Lago, 50; Santiago Blanco, 20; M. Cao, 20; L. Romero, 20; J. Armas, 20; M. Lozano, 05; SANTA CLARA, J. M. Rodríguez, (remitido por S. Pérez), 10.—TOTAL: \$4.00.

Suscripción para la familia del compañero Fernando Román:

HABANA, M. Moros, 20; GUINES, José A. Vidal, 30; P. DE CAUTO, F. Bequer, 25.—TOTAL: \$0.37.

Entregado a la interesa, \$10.00. Queda para la semana próxima, \$0.37.

Para Ricardo y Enrique Flores Magón, Librado Rivera y Angelino L. Figueres, deportados arbitrariamente a la penitenciaría de McNeil Island:

SUMA ANTERIOR: \$4.97.—CAMPECHE, CHUELA, E. Bello, 25; I. Losada, 25.—TOTAL: \$5.47.

Para los Revolucionarios Mexicanos:

SUMA ANTERIOR: \$78.80.—HABANA, Santiago Blanco, por suscripción, \$1.00; N. Marín, 20; M. Cao, 20; José Fernández, 20; tres meses de suscripción, 70; SIGUANEA, José García, (remitido por J. Montalvo), 50; C. DE SAGUA, Serafín Pérez, 21; GUINES, José A. Vidal, 40; CIENFUEGOS, Pedro García, 20; L. ZAZA, Benito Ma. Taibo, por suscripción, \$1.00; LOS ANGELES, CAL., Patricio M. Santana, por paquetes, pago hasta la fecha, \$1.00; SAN RAMON, Saturnino Lafuente, por paquetes, pago hasta el número 486, \$1.00; PUERTO PADRE, Cecilio Alvarez, de Luciano Amistad, por un año de suscripción, \$1.00; Rafael Carmona, 20; GUINES, José A. Vidal, 40; MIRAFLORES, (Panamá), Grupo «Los Libertarios», por paquetes, pago hasta el número 482, \$2.00; CABAÑAS, A. Barrientos, 25; D. Rojas, 25; A. Herrera, 25; J. María Curtis, (remitente) 25; Premio, 10; CIENFUEGOS, Remitido por L. López; M. Ferrer, \$1.65; G. Marinos, 25; Ména, 20; G. Peones, 20; M. Salas, 20; F. Castro, 20; M. Manzúndez, 20; E. Gómez, 20; G. Soria, 20; Justo Soto, 20; Dos lecheros, 40; J. Diaz, 20; B. Sedeno, 20; A. Alvarez, 20; M. Ferrer, 30; MATANZAS, A. Valls, por paquetes, \$2.25; CAIMANERA, José Moisés por paquetes, pago hasta el número 480, \$2.25; SAN TIAGO DE CUBA, Juan Seret, por paquetes, \$3.30; CAMPECHE, D. Fernández, por suscripción, \$1.00; J. Trejedó, 25; J. Andrade, 25; A. Reger, 25; J. Losada, 20; P. Irazoqui, 50; COLÓN, (Panamá) Serafín G. González, como donativo, \$5.00; SANTIAGO DE LAS VEGAS, R. Alonso, 10; J. Serrano, 20; P. Villegas, 30; C. Silva, 24; Ceferino, 22; Leocadio, 20; Roncón, 18; C. Campos, 24; Un revolucionario, 20; R. Serra, (remitente) 30; Premio, 15.—TOTAL: \$54.24.

frío, \$1.00; G. García, 20; V. Otero, 20; Santos, 40; G. Yáñez, 20; L. Riano, 40; L. Vega, 20; J. Diaz, 40; F. Méndez, 20; M. Araguz, 20; A. Arias, 20; C. Ardengo, 20; J. Aguirre, 25; J. Alonso, 20; J. Bua, 25; E. López, 20; J. Melo, 20; J. Blaico, 20; A. Diaz, 20; A. Carbone, 20; M. Alonso, 15; R. Polanco, 20; M. Mallorquin, 20; M. Calahorra, 20; A. Carballo, 20; J. Valdés, 20; B. Ciria, 40; R. de la Torre, 20; J. Falcón, 20; M. Naval, 20; C. Comesí, 20; J. Baldón, 20; V. Caneado, 20; PALMARITO DE CAUTO, Federico Berenguer, 30; SAGUA LA GRANDE, Justino Valdés, por paquetes, pago hasta la fecha, \$1.60; SANTA CLARA, C. Alvarez, de la A. de Escogedores, por paquetes, pago hasta la fecha, \$1.60; CAIBARIÉN, Rainundo Parrado, por suscripción, 36; MUGICA, R. Pedroso, por suscripción, 22; LUGAREÑO, José Rodríguez, por paquetes, pago hasta el número 484, \$1.60; S. MUJICA, 20; C. Comesí, 20; J. Baldón, 20; V. Caneado, 20; PALMARIEN, A. Gómez, 25; D. Rojas, 25; A. Herrera, 25; J. María Curtis, (remitente) 25; Premio, 10; CIENFUEGOS, Remitido por L. López; A. Loaiza, 20; Mená, 20; G. Marinos, 20; G. Peones, 20; M. Salas, 20; F. Castro, 20; M. Manzúndez, 20; E. Gómez, 20; G. Soria, 20; Justo Soto, 20; Dos lecheros, 40; J. Diaz, 20; B. Sedeno, 20; A. Alvarez, 20; M. Ferrer, 30; MATANZAS, A. Valls, por paquetes, \$2.25; CAIMANERA, José Moisés por paquetes, pago hasta el número 480, \$2.25; SAN TIAGO DE CUBA, Juan Seret, por paquetes, \$3.30; CAMPECHE, D. Fernández, por suscripción, \$1.00; J. Trejedó, 25; J. Andrade, 25; A. Reger, 25; J. Losada, 20; P. Irazoqui, 50; COLÓN, (Panamá) Serafín G. González, como donativo, \$5.00; SANTIAGO DE LAS VEGAS, R. Alonso, 10; J. Serrano, 20; P. Villegas, 30; C. Silva, 24; Ceferino, 22; Leocadio, 20; Roncón, 18; C. Campos, 24; Un revolucionario, 20; R. Serra, (remitente) 30; Premio, 15.—TOTAL: \$54.24.

### GASTOS

Déficit del número 481, \$23.33; Déficit al cobrador, 25 por 100 de \$13.85; \$3.45; Franqueo extranjero, \$3.30; Id. Estados Unidos, \$0.60; Id. Ciudad, \$0.10; Id. Correspondencia, \$1.35; Id. Libros, pirámides, y folletos \$0.84; Conducción papel correo, 60; Impresión del número 482 (4000 ejemplares), \$6.00; Administración y Redacción, \$7.00; Alumbrado eléctrico, \$3.40.—TOTAL: \$80.27.

### RESUMEN

Ingresos: ••••• \$4.24  
Gastos: ••••• 80.27  
Déficit para el núm. 483: ••••• \$26.03

## BIZON DO «TIERRA!»

### AVISO A PERIODICOS Y REVISTAS

«Regeneración» mandará una suscripción por 3 meses a José Fernández, Baños «El Progreso», Vedado, Habana (Cuba).

El Centro de Estudios Sociales, Salvador 254, Cerro, Habana (Cuba), solicita un ejemplar de cada una de las publicaciones, periódicos y revistas, social-revolucionarias en toda clase de idiomax.

(Se suplica la reproducción en toda la prensa dentro).

«Cultura Libertaria» del Ferrol, mandará una suscripción a José Blanco, Palacio 9, Fonda, Cerro, Habana (Cuba).

«Tierra y Libertad» aumentará 10 ejemplares, «Cultura Obrera» 5 y «Cultura Literaria» 5 ídem al que mandan a Julia Luján, de Manzanillo.

«El Audaz» suspenderá el envío de ejemplares a J. Guardia, de Niquero.

«Brazo y Cerebro» mandará una suscripción al Grupo «Los Libertarios», de Miraflores (Panamá) cuyo importe nos ha sido satisfecho.

## CORRESPONDENCIA

### ADMINISTRATIVA

P. DE CAUTO.—F. Bequer. Recibimos \$1.10. Familia Román, 25; T. y L., 20; «TIERRA!» 20 y folletos que remitimos, 20.

HABANA.—M. Mores. Recibido \$1.00. Familia Román, 20; por T. y L., 20 y 20 para el déficit de «TIERRA!».

MUJICA.—R. Pedroso. Recibimos \$0.44. «El Audaz», 22 y «TIERRA!», 22.

HABANA.—J. Blaico. Recibimos \$0.40 por suscripción a «Cultura Libertaria».

En Burzán la pedimos.

CIENFUEGOS.—L. López. Recibimos \$0.24. «Regeneración», 75; para T. y L., 20; «Brazo y Cerebro», 40 y «TIERRA!», \$0.25, recollétores en la forma siguiente: Un militar, 60; F. Pérez, 20; C. Aldama, 50; Ventas y demás, \$0.20.

MATANZAS.—A. Valls. Recibido \$0.20. «Regeneración», 75; para T. y L., 20; «Brazo y Cerebro», 40 y «TIERRA!», \$0.25, recollétores en la forma siguiente: Un militar, 60; F. Pérez, 20; C. Aldama, 50; Ventas y demás, \$0.20.

MIRAFLORES (PANAMÁ).—Gruipo «Los Libertarios». Recibimos \$5.00. a «El Audaz», \$1.50; postales, \$1.00. «Brazo y Cerebro», 50 y «TIERRA!», \$2.00.

## ADMINISTRACION

### INGRESOS

HABANA, A. Diaz, 23; N. Marín, 30; L. Nicolás, 20; L. Bermúdez, 60; P. de Alba, 28; Matfi 93, 18; Matfi 113, 30; Monte 45, 14; Monte y Aguilao, 60; Monte 119, 08; Ventas 13; José Guardia, por saldo de cuentas, 32; T. Mejías, 20; L. García, 20; J. Valdés, 10; S. Martí, 20; S. Barrabés, 50; P. Graña, 20; T. García, 20; C. Abellera, 45; J. López, 20; L. Marín, 10; V. Fernández, 40; R. Bahamonde, 20; U.